



UGEL N° 04

AGEBRE

CON VOCACIÓN, ARTICULACIÓN E INNOVACIÓN
CONSTRUIMOS ESCUELAS DE LA CONFIANZA

**LEEMOS
EXPRESAMOS
APRENDEMOS**



PRIMARIA

SEMANA N° 4

Del 29 de abril al 04 de mayo



**V CICLO
5° Y 6° GRADO**

2024

EL DÍA DEL TRABAJADOR

Reivindicación de la jornada laboral de 8 horas diarias



Una de las reivindicaciones básicas de los trabajadores era la jornada de ocho horas. Este era un reclamo que venía marcado por jornadas de hasta 18 horas, salarios miserables y condiciones laborales de semi esclavitud.

En 1884, sindicatos mayoritarios como la Noble Orden de los Caballeros del Trabajo y la Federación Estadounidense del

Trabajo, establecieron que el 1 de mayo de 1886 sería el último día de plazo para que los empleadores implementen la jornada de 8 horas. Sin embargo, las empresas se resistieron a acatar dicha medida, y en respuesta los obreros anunciaron que el día elegido se haría una huelga general. El conflicto se extendió por otras ciudades norteamericanas, logrando que se lleve a cabo 5 mil huelgas en simultáneo. Sin embargo, la fábrica **McCormick de Chicago** no reconoció la victoria de los trabajadores y el 1 de mayo de aquel año la policía disparó contra los manifestantes que se encontraban en las puertas de la fábrica. Durante los siguientes días murieron más trabajadores, hasta que el día 4 una bomba estalló contra las fuerzas policiales. En respuesta, la policía abrió fuego contra la multitud, matando e hiriendo a un número desconocido de obreros. Se declaró el estado de sitio y el toque de queda deteniendo a centenares de trabajadores que fueron golpeados y torturados, acusados de atentar contra los policías. El 21 de junio de 1886 comenzó el juicio a 31 obreros acusados de haber sido los promotores del conflicto. Todos fueron condenados, dos de ellos a cadena perpetua, uno a 15 años de trabajos forzados y cinco a la muerte en la horca.

Tras los acontecimientos de Chicago, las compañías fueron accediendo paulatinamente a fijar la jornada de trabajo en ocho horas, hasta la época moderna.

El 1 de mayo en varios países del mundo, se celebra el Día Internacional de los Trabajadores, fecha en que se reivindica y hace homenaje a los "Mártires de Chicago", quienes marcharon para que se establezcan mejores condiciones laborales y la jornada de las ocho horas de trabajo vigente hasta nuestros días.

En la actualidad muchos países conmemoran el 1 de mayo como el origen del movimiento obrero moderno. Perú, Italia, Alemania, Francia, Finlandia, Argentina, México incluidos.

Sin embargo, países como Estados y Canadá celebran el "Labor Day" (día del Trabajo) el primer lunes de setiembre. En tanto Nueva Zelanda lo celebra el cuarto lunes de octubre.

LUEGO DE HABER LEIDO EL TEXTO, MARCA LA RESPUESTA CORRECTA:

1. ¿Por qué se celebra el día del trabajador?

- a. Para rendir homenaje a los “Mártires de Chicago”.
- b. Para no ir a trabajar y descansar.
- c. Para que las personas cumplan con su trabajo.

2. ¿Qué hicieron los trabajadores de Chicago?

- a. Decidieron hacer una marcha.
- b. Decidieron hacer una huelga general.
- c. Decidieron seguir trabajando.

3. ¿Por qué será que los países Perú, Italia, Alemania, Francia, Finlandia, Argentina, México celebran el día del trabajador el primero de mayo?

- a. Es un día apropiado para celebrar.
- b. Porque quieren tomarse un día de descanso el 1 de mayo.
- c. En reconocimiento a la lucha de los trabajadores que ofrendaron sus vidas por las 8 horas de trabajo.

4. ¿Cómo crees que fue esta huelga?

- a. Una huelga pacífica que dio sus frutos con una sola marcha.
- b. Una huelga que duró muy poco tiempo.
- c. Una huelga sangrienta y dolorosa.

5. ¿Cómo sería el trabajo actualmente si estos trabajadores no hubieran luchado?

- a. Los obreros seguirían trabajando 18 horas diarias.
- b. Los trabajadores solo trabajarían 8 horas diarias.
- c. Habría mucho descontento en los obreros.